
Уважаемые жители 
Нижневартовского района!

Поздравляем вас с Днём славянской
письменности и культуры, который от-
мечается в память о великих просве-
тителях прошлого – братьях Кирилле
и Мефодии, создавших первую сла-
вянскую  азбуку, открывших путь к
просвещению народов!

Сегодня мы отмечаем  двадцать
пятый по счёту День славянской пись-
менности и культуры. В 1991 году
было принято Постановление Прези-
диума Верховного Совета РСФСР о
ежегодном проведении этого празд-
ника, символизирующего собой не-
разрывное историческое, духовное,
культурное единство славянских на-
родов.

В Нижневартовском районе в мир-
ном соседстве проживают люди свыше
100 национальностей, их объединяет
русский язык и русская письмен-
ность. День славянской письменности
и культуры поможет привлечь жите-
лей района, в особенности представи-
телей молодого поколения, к истокам
национальной культуры, пробудить в
них интерес и уважение к отече-
ственной словесности. 

Пусть проведение этого праздника
оставит в ваших сердцах незабывае-
мые впечатления, послужит даль-
нейшему укреплению согласия и взаи-
мопонимания между людьми и со-
хранению замечательных культур-
ных традиций народа!

Борис САЛоМАТИн, 
глава района;

Светлана СуББоТИнА,
председатель Думы района.
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спортивная арена

В Нижневартовском районе
прошло первенство
автономного округа по греко-
римской борьбе среди юношей
до 14 лет.

Во Дворце спорта «Югра» посёлка Из-
лучинск за звание лучших сразились
более 118 юных спортсменов из 4-х му-
ниципальных образований Югры. Это
спортсмены из Сургута и Нижневар-
товска, а также Нижневартовского и Сур-
гутского районов. В этих муниципали-
тетах греко-римская борьба является
одним из ведущих видов спорта. 

По итогам первенства в копилку спорт-
сменов Нижневартовского района доба-
вилось 7 медалей, две из них – золотые.
Стоит отметить, что лучшие борцы из му-
ниципалитетов войдут в состав сборной
округа и будут защищать честь Югры на
всероссийских соревнованиях. 

Пресс-служба администрации района.

Копилочка, 
пополняйся

24 мая – День 
славянской 

письменности 
и культуры

Счётные участки в нашем рай-
оне открылись, как и везде по стра-
не, в 8 утра по местному времени.
Всего их было четыре – в Излу-
чинске, Новоаганске, Ваховске и
Ларьяке. И уже с утра на всех
участках наблюдалась хорошая
явка избирателей. Также жители
района отмечают хорошую орга-
низацию праймериза. На каждом
из 4 участков работали обще-
ственные наблюдатели, которые
следили за соблюдением правил
голосования, обеспечением тай-
ности и порядка. Они также от-
мечают высокий уровень грамот-
ности у жителей района. Все при-
шли с соответствующими доку-
ментами. Знали, что голосование
рейтинговое и поставить галочку
можно напротив сразу нескольких
фамилий (в отличие от избира-
тельных бюллетеней в день вы-
боров, когда можно будет поста-
вить только одну отметку).

Несмотря на отдалённость счёт-
ного участка, активно проголосо-
вали и жители деревни Вата, по-
сёлков Зайцева Речка, Аган, сёл
Большетархово и Покур, межсе-
ленной территории. И это не-
смотря на то, что погода благово-
лила к делам огородным и отды-
ху на природе.

«У нас приехали 72 человека, на-
строение хорошее. Люди в основ-
ном добирались на своих маши-
нах. Ватинцы вообще всегда ак-
тивно голосуют на всех выборах.
И сегодня многие прибыли ока-
зать поддержку своему кандида-
ту», – пояснила глава сельского
поселения Вата Мария Функ.

Депутат районной Думы от
сельского поселения Аган Татьяна
Соколова также рассказала, что
приехала принять участие в го-
лосовании вместе с коллегами:
«Мы впятером приехали на лич-
ном транспорте. Для нас это воз-
можность поддержать партию и
своих кандидатов, которым мы
доверяем».

«Несмотря на то, что это
ещё не главные выборы, а предва-
рительные, явка на счётном
участке в Излучинске была боль-
шая. Люди осведомлены обо всём.
Соответственно, выбирали кан-
дидатов самостоятельно», – под-
черкнул наблюдатель одного из
кандидатов в депутаты в Госу-
дарственную Думу от партии
«Единая Россия».

«Сегодня пришла голосовать с
самого утра, и отрадно видеть
большое число людей, которые ре-
шили высказать свою активную
гражданскую позицию и выбрать
своего кандидата», – поделилась
впечатлениями жительница по-
сёлка Излучинск Валентина Жуй-
кова.

На всех избирательных участ-
ках была размещена справочная
информация и по кандидатам, и
по цели внутрипартийного голо-
сования. Однако большинство из-
бирателей её уже давно изучили.
Также жители района в курсе, что
по результатам сегодняшнего го-
лосования будут определены ли-
деры, которых партия «Единая
Россия» выдвинет кандидатами на
выборах в Государственную Думу,
Тюменскую областную Думу и
Думу Югры осенью 2016 года.

В Новоаганске, где голосовали
также жители села Варьёган, к 11
часам проголосовало порядка 300
человек. А в Ваховске, уступаю-
щем по численности населения
Новоаганску, к часу дня пришло
250 избирателей (здесь прини-
мали участие жители Ваховска,
Охтеурья, Колекъёгана, Усть-Ко-
лекъёгана и близлежащих родо-
вых угодий).

«Я голосую за тех кандидатов,
которые, по моему мнению, спо-
собны обеспечить дальнейшее раз-
витие таких сфер, как медицина,
образование, культура и многих
других, которые так важны нам,

именно сельским жителям», – вы-
разила своё мнение жительница
села Охтеурье Евгения Бурунду-
кова.

В целом по Югре, как заявил
секретарь Ханты-Мансийского ре-
гионального отделения партии
«Единая Россия» Борис Хохряков,
явка на предварительном народ-
ном голосовании в Югре состави-
ла более 12 процентов. По пред-
варительным итогам, на счётных
участках на 20 часов на террито-
рии автономного округа проголо-
совали 12,4% от общего числа из-
бирателей. 

Как рассказали в пресс-службе
Ханты-Мансийского региональ-
ного отделения партии «Единая
Россия», самыми активными ока-
зались жители Нефтеюганского,
Белоярского, Кондинского и Ниж-
невартовского районов, а также го-
родов Лангепас, Покачи, Югорск
и Когалым. 

«Этот результат свидетель-
ствует о том, что предвари-
тельное голосование в Югре
стало по-настоящему народным.
Югорчане, которые пришли на
счётные участки 22 мая, поддер-
жали не только своих кандида-
тов, но и выразили доверие пар-
тии «Единая Россия». Для нас это
очень важно. Я благодарю всех
югорчан, которые воспользова-
лись своим правом и проголосо-
вали. Мы рассчитываем на вашу
поддержку на основных выборах –
18 сентября 2016 года», – под-
черкнул лидер югорских едино-
россов.

Окончательные итоги предва-
рительного голосования будут под-
ведены позже.

Подготовила Лариса МИХЕЕВА.
Фото Юлии СуХАноВой.

В пятёрке лидеров
Нижневартовский район
вошёл в пятёрку лидеров
по явке избирателей 
в Единый день
предварительного
голосования по
определению кандидатур
для последующего
выдвижения от партии
«Единая Россия»
кандидатами в депутаты
Государственной Думы
Федерального собрания
Российской Федерации
седьмого созыва,
Тюменской областной
Думы и Думы Югры
шестого созыва.

(В следующем номере мы подробнее
расскажем, как проходило 

голосование в Нижневартовском
районе и городе Нижневартовске).
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Кто хочет много достигнуть, должен ставить высокие требования. 
Иоганн Вольфганг фон ГЁТЕ.

Так, в течение недели наблюдается незначи-
тельный подъём уровня воды в реках Вах и Обь,
в среднем на Оби – на 0-2 см, на Вахе – на 3-5 см.
На 19 мая Нижневартовскому району присвоен 
1 класс пожарной опасности. При этом проводит-
ся ежедневный облёт территории района и мони-
торинг ситуации. В настоящее время специалисты

ответственных служб завершают мероприятия по
отжигу сухой травы. 

Далее о подготовке учреждений образования к
новому учебному году доложила заместитель на-
чальника управления образования и молодёжной
политики Наталья Лопаткина. Во всех образова-
тельных учреждениях района будет проведён те-
кущий ремонт, излучинские школы № 1, № 2 от-
ремонтируют капитально. В настоящее время до-
говоры на основные виды работ заключены на
100%. Стоит отметить, что приёмка школ к ново-
му учебному года начнётся уже с 14 июня. Её пер-
вый этап завершится 29 июня. 12 августа комис-
сия будет принимать школы, в которых будет про-
водиться капремонт. 

Также на совещании рассмотрели ход работ по
досрочному завозу товаров народного потребления
и горюче-смазочных материалов в отдалённые на-
селённые пункты района. Так, первый рейс в Кор-
лики уже отправлен, в настоящее время баржа с
грузом в 130 тонн прибыла к месту назначения.
В самый отдалённый пункт района доставили про-
дукты и промышленные товары. В июне запла-
нировано отправить ещё 2 рейса. 

«В июне будут отправлены двумя баржами в
Корлики и Сосновый бор 77 тонн товаров на-
родного потребления. И вторым этапом досроч-
ного завоза тремя рейсами запланировано до-
ставить ещё 150 тонн в Корлики, Сосновый бор
и Ларьяк. Он намечен на сентябрь 2016 года»,
– пояснил заместитель главы района Ханиф Аб-
дуллин. 

В Межпоселенческом центре
национальных промыслов и
ремёсел Нижневартовского района
посёлка Аган с 23 по 27 мая пройдёт
цикл мастер-классов по
изготовлению национального
инструмента – нарс-юха.

Напомним, губернатор Югры Наталья Ко-
марова в январе 2016 года дала поручение ор-
ганизовать подготовку кадров по изготовлению
и игре на национальном инструменте корен-
ных народов Севера нарс-юхе. 

Искусству изготовления инструмента будет
обучать мастер из деревни Русскинская Сур-
гутского района Сергей Кечимов. Перенять
опыт приедут мастера из Агана, Охтеурья,
Варьёгана.

Во время мастер-классов участникам рас-
скажут не только об особенностях изготовле-
ния национального музыкального инстру-
мента, а также о материалах, из которых его
изготавливают.

Стоит отметить, что Сергей Кечимов не-
однократно принимал участие в работе Меж-
региональной школы мастеров по изготовле-
нию и игре на национальных музыкальных
инструментах обско-угорских народов в 
г. Ханты-Мансийске. Его инструменты были
представлены на выставках в России, Фин-
ляндии, Венгрии.

Пресс-служба администрации района.

Коренные жители

Сыграем 
на нарс-юхе

Всё меньше времени остаётся до
начала сдачи Единого
государственного экзамена (ЕГЭ) 
и Основного государственного
экзамена (ОГЭ). 26 мая первый
экзамен сдадут девятиклассники, 
а 27 мая – одиннадцатиклассники.

В администрации Нижневартовского рай-
она состоялось последнее перед этим важным
событием заседание координационного сове-
та. Надежда Молодых, начальник отдела об-
щего образования управления образования и
молодёжной политики администрации района,
рассказала о готовности всех пунктов прове-
дения экзаменов к работе. Она ещё раз на-
помнила о необходимости строго соблюдать все
требования, чтобы процедура сдачи экзаменов
была прозрачной, честной, направленной на
реальный результат. Кроме того, она со-
общила, что в этом году будет усилен контроль
со стороны Обрнадзора. Специалисты над-
зорной службы планируют проконтролировать
процесс сдачи экзаменов в Аганской, Новоа -
ганской, Излучинской, Большетарховской,
Охтеурской и Ватинской школах. 

Руководители служб, причастных к обес-
печению необходимых условий для сдачи эк-
заменов, сообщили, что все пункты проведе-
ния экзаменов обеспечены бесперебойной те-
лефонной связью, системами видеонаблюде-
ния и электроснабжения. Во время проведе-
ния экзамена на территориях, прилегающих
к школам, будут дежурить полицейские, за-
дача которых следить за общественным по-
рядком. Также будет организовано медицин-
ское обслуживание участников Государст-
венной итоговой аттестации.

Стоит отметить, что в 2016 году в Нижне-
вартовском районе ЕГЭ будут сдавать 184 вы-
пускника 11 классов, а ОГЭ – 320 учеников 
9 классов.

еГЭ-2016

Мы к экзамену
готовы

аППаратное 
Совещание Повестка 

в преддверии лета
Паводковую и пожароопасную
обстановку на территории района
обсудили в минувшую пятницу на
аппаратном совещании. Оно прошло 
под председательством главы района 
Бориса Саломатина. 

В администрации
района обсудили
профилактические меры
по подготовке к
эпидсезону клещевого
энцефалита.

В администрации района со-
стоялось заседание межведом-
ственной санитарно-противо-
эпидемической комиссии. Глав-
ный вопрос – подготовка к эпид-
сезону клещевого энцефалита. 

Несмотря на затяжную весну,
количество укусов клещей, по
сравнению с предыдущим годом,
выросло в 4 раза. На сегодняш-
ний день в районе зарегистри-
ровано 8 случаев укусов в по-
сёлках Ваховск, Зайцева Речка,
селе Покур, деревне Вата. Один
из клещей был переносчиком
клещевого энцефалита.

В целях профилактики при-
родно-очаговых инфекций в
городских и сельских поселе-
ниях  района запланированы и
уже проводятся мероприятия
по дезинсекции. В первую оче-
редь будут обработаны места
массовых пребываний людей,
парки, детские игровые пло-
щадки, пришкольные терри-
тории. На эти цели в текущем
году в бюджетах городских и
сельских поселений района
предусмотрено 350 тысяч руб-
лей. До наступления эпидсе-
зона и в летний период запла-
нировано обработать от кле-
щей, комаров, мошек более

254 тысяч квадратных метров
открытых территорий насе-
лённых пунктов.

На 2016 год предприятия
ЖКХ Нижневартовского района
заключили договоры со спе-
циализированными организа-
циями на выполнение работ по
дератизации и дезинфекции.
Планируется обработать  более
439 тысяч квадратных метров
подвальных помещений на
общую сумму свыше 567 тысяч
рублей.

Одним из способов профи-
лактики клещевого энцефали-
та является вакцинация насе-
ления. Главный врач Нижне-
вартовской районной больницы

Нина Шляхтина отметила, что
в последние годы популярность
этого способа у жителей района
растёт. Вакцинация проводит-
ся в виде 2-х прививок с ин-
тервалом 1-7 месяцев в течение
всего года. Ревакцинация –
через год от второй прививки
вакцинации, и каждые 3 после-
дующих года прививка может
проводиться в течение всего
года.

Если клещ всё-таки вас уку-
сил, необходимо аккуратно его
извлечь, поместить в какой-
либо герметичный контейнер,
чтобы направить на анализ в
СЭС, и срочно обратиться к
врачу.

Среда обитания

Вакцина от клеща
Специалисты напоминают о простых правилах,

способных уберечь от укуса клеща:
– во время прогулки одежду следует обрабатывать репел-

лентами несколько раз;
– постоянно производить само- и взаимоосмотры для обна-

ружения прицепившихся клещей;
– ноги должны быть полностью прикрыты (не рекомендуют-

ся шорты);
– штаны, трико (желательно с гладкой поверхностью) долж-

ны быть заправлены в носки;
– рубашка должна быть заправлена в брюки и иметь длин-

ные рукава, манжеты рукавов плотно прилегать к телу;
– воротник рубашки должен плотно прилегать к телу. Пред-

почтительна куртка с капюшоном, но если таковой нет, то можно
надеть кепку или повязать платок;

– после лесной прогулки нужно проверить (стряхнуть) как
верхнюю одежду, так и нижнее бельё, осмотреть всё тело;

– если вы обнаружили ползущего клеща, его необходимо
сжечь. Клещи очень живучи, раздавить его практически не-
возможно. 
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Каждый из нас должен задаться вопросом: сделал ли я всё от меня зависящее, 
чтобы обеспечить стабильный мир и процветание в моём городе, в моей стране?

Нельсон МАНДЕЛА.

С приходом весенних солнечных
дней в 4 населённых пунктах
района – Былино, Вампуголе,
Соснина и Сосновном бору –
открылись пожарные посты.

В настоящее время одним из приоритет-
ных направлений в области пожарной без-
опасности является строительство быстро воз-
водимых модульных конструкций пожарно-
спасательных постов для обеспечения рав-
номерного прикрытия пожарными подраз-
делениями тех отдалённых населённых
пунктов, которые подвержены угрозе лесных
пожаров, а в паводковый период добирать-
ся до таких поселений бывает практически
невозможно из-за разлива рек.

Так, 29 апреля, в канун празднования Дня
пожарной охраны России, прошло торже-
ственное открытие пожарного поста в де-
ревне Соснина. На столь значимое событие
собрались все жители деревни, от мала до ве-
лика.

Место расположения здания, где нахо-
дится пожарный пост, было выбрано с таким
расчётом, чтобы обеспечить своевременное
реагирование на возможные пожары и сто-
процентную защиту населения. 

Дежурство в подразделении будут нести
шесть работников. В их распоряжении име-
ется вся необходимая техника и инстру-
менты.

Заместитель директора филиала казён-
ного учреждения Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры «Центроспас-Юго-
рия» по Нижневартовскому району Н.В. Бо-
ярских в своём вступительном слове отме-
тила значимость создания и открытия на тер-
ритории деревни Соснина пожарного поста,
оснащённого и укомплектованного всем не-
обходимым пожарно-техническим оборудо-
ванием, а также и пожарным автомобилем,
и от души пожелала работникам «сухих ру-
кавов».

С ответным словом выступила испол-
няющий обязанности заведующего хозяй-
ством деревни Соснина Е.Г. Русова, которая
отметила важность нового объекта, обрати-
ла внимание на качество здания, подчерк-
нув, что на него не только приятно смотреть
со стороны, но и находиться внутри. Ещё
одним большим плюсом является и то, что
с открытием пожарного поста в деревне ре-
шился вопрос новых рабочих мест, а также
Е.Г. Русова выразила огромную призна-
тельность всем, кто принимал участие в воз-
ведении нового объекта, по инициативе и с
помощью которых был открыт и оснащён по-
жарный пост.

Елена ПОПОВА, 
ведущий инженер филиала отделения организации 

противопожарной пропаганды 
и обучения населения.

В районе побывал член
Совета Федерации
Федерального 
собрания РФ 
Василий СОНдыкОВ. 

Главная тема, звучавшая в
ходе рабочей поездки, – собы-
тие, которое партия «Единая
Россия» проводила впервые:
праймериз. Партией он было
организован, чтобы выявить
самых достойных среди пре-
тендентов на депутатский ман-
дат. В сентябре, как известно,
пройдут выборы в Государст-
венную Думу РФ, а одновре-
менно с ними – выборы депу-
татов Тюменской областной
Думы и Думы Ханты-Мансий-
ского автономного округа –
Югры. Своих кандидатов «Еди-
ная Россия» намерена заранее
отобрать, до Единого дня го-
лосования, поэтому мнение
людей о претендентах в партии
власти узнать решили уже в
мае.

Разговор о насущных про-
блемах Василий Сондыков вёл
с жителями посёлка Излу-
чинск. В рабочем графике
были встречи с коллективами
районной библиотеки, ком-
плексного центра социального
обслуживания населения «Ра-
дуга», Излучинской общеобра-
зовательной школы № 2, пси-
хоневрологического интерна-
та и «Центроспаса-Югории».

– Ещё вчера принимал уча-
стие в работе Совета Федера-
ции, а уже сегодня я в Ниж-
невартовском районе и Ниж-
невартовске, – начал своё вы-
ступление Василий Семёно-
вич. 

В качестве сенатора он ра-
ботает всего пять месяцев, а
прежде был депутатом югор-
ского парламента. В прошлом
году коллеги по Думе довери-
ли ему представлять интересы
округа на уровне России. В
этом качестве он слушал в
конце 2015 года очередное по-
слание Президента РФ к чле-
нам Совета Федерации РФ и
депутатам Государственной
Думы РФ. И в этом же качестве
принимал вместе с югорскими
политиками гостей, приезжав-
ших в Ханты-Мансийск на 
85-летие со дня образования
округа. Вспомнил реплику,
сказанную тогда председате-
лем Совета Федерации Вален-
тиной Матвиенко: в экономи-
ческом плане Югра является
ведущим и перспективным ре-
гионом страны. 

Василий Семёнович родился
на западе округа, однако тру-
довая биография его связана с
восточной частью Югры. На
Самотлор приехал после служ-
бы в армии. В 1986 году был из-
бран председателем Нижне-
вартовского райисполкома. В
новой должности занимался

вопросами, связанными со
строительством Нижневартов-
ской ГРЭС.

– До сих пор помню, как пар-
тийные и государственные ор-
ганы власти на уровне области,
округа и города Нижневар-
товска всё делали для того,
чтобы не строили мы отдель-
ного посёлка для энергетиков,
– рассказал он, – мне говори-
ли: лучше построим в Нижне-
вартовске микрорайон для со-
трудников электростанции. Од-
нако я настоял на своём. Бла-
годаря моей твёрдой позиции
началось строительство Излу-
чинска. Предполагалось, что в
посёлке появятся только бла-
гоустроенные многоквартир-
ные дома и никакого времен-
ного жилья не будет. В жизни
так всё и случилось.

Теперь же Василий Семёно-
вич вспоминал на встрече с из-
лучинцами: там, где находит-
ся ныне посёлок, вместе со
строителями он ходил в рези-
новых сапогах. 

– А ныне на этом месте стоят
высотные дома, проложены ас-
фальтированные дороги. И
никто из молодых излучинцев
даже не думает о том, чтобы пе-
реехать в Нижневартовск, по-
скольку в посёлке созданы все
условия для комфортной
жизни.

Социальная политика – это
приоритетное направление для
власти Югры и муниципаль-
ных образований округа. Го-
воря об этом, Василий Сонды-
ков вспоминал, как в пору его
председательства в окружной
Думе депутаты приняли до-
полнительный закон, позво-
ливший молодым людям
оформлять ипотеку в банке. 

– Тогда мы даже возраст для
таких заёмщиков продлили,
специально оговорив в югор-
ском законодательстве, что
ипотеку можно брать и моло-
дым людям в возрасте до три-
дцати шести лет. Многие мо-
лодые семьи воспользовались
кредитом, банки охотно тогда
давали им деньги. 

Из-за кризиса, случившего-
ся в стране в 2008-2009 гг. и в
2014-2015 гг., для ипотечного
кредитования настали не
самые лучшие времена. Но
судя по тому, что темой не-
давнего Государственного Со-
вета стала ипотечная полити-
ка, ситуация здесь в корне
должна перемениться, отметил
Василий Сондыков.

Жители посёлка говорили с
гостем из Москвы о делах на-
сущных, о том, чем отличает-
ся жизнь в Сибири и на боль-
шой земле. Часть вопросов,
которые были заданы в тот
день, передали для решения
Ирине Заводской, главе го-
родского поселения Излу-
чинск, депутату Нижневар-
товской районной Думы. Во
встрече с жителями посёлка
Ирина Витальевна тоже уча-
ствовала. 

Впрочем, не одними только
повседневными проблемами
живут ныне в Излучинске.
Так, сотрудница диспансера
поделилась: нет теперь ника-
кой возможности для отдыха в
Египте или Турции. Неожи-
данно вспомнили об Иорда-
нии, там, как отметил Василий
Сондыков, созданы идеальные
условия для проведения от-
пуска, и климат там схожий с
некогда популярными у нас
странами.

Впрочем, у нас немало пре-
красных мест для отдыха:
Крым, Алтай... И отдыхать в
пределах Отечества – это куда
патриотичнее, чем отправ-
ляться в заграничное путеше-
ствие. 

Михаил РУДАКОВ. 
Фото автора. 

визиты

Сенатор вспомнил 
о былом

... в экономическом
плане Югра является
ведущим и
перспективным
регионом страны.

Среда обитания

Пост принял!



– Сергей Аркадьевич, охаракте-
ризуйте, пожалуйста, рынок мик-
рофинансирования.

– Рынок микрофинансовых орга-
низаций состоит из трёх разных сег-
ментов:

– 44% – это потребительские займы
с процентными ставками от 40% го-
довых;  

– 38% составляют займы для под-
держки малого бизнеса и начинаю-
щих предпринимателей. Благодаря
программам господдержки ставки в
этом сегменте от 10% годовых. Исто-
рически именно для поддержки ма-
лого бизнеса в условиях, когда банки
не готовы кредитовать предприни-
мателя из-за отсутствия у него кре-
дитной истории, и были созданы
МФО;

– и, наконец, 18% приходится на
так называемые «займы до зарпла-
ты» – займы в сумме до 30 тысяч
рублей, предоставляемые на корот-
кий срок, не превышающий 1 месяц,
чаще – на 1-2 недели.  

– «Займы до зарплаты», хоть и
самые маленькие в объёме, но
самые заметные среди всех упо-
мянутых сегментов рынка микро-
финансовых организаций. Навяз -
чивая реклама,  простота и сжа-
тый срок оформления, но чрез-
мерно высокие проценты – 1,5- 2%
в день? 

– «Займы до зарплаты» привле-
кают самое большое внимание об-
щественности и, конечно, внимание
СМИ. Ставки по «займам до зар-
платы», безусловно, высоки. Но
такие ставки везде, где этот продукт
существует. В Британии, в Север-
ной Европе ставки также колеб-
лются от 1% до 2% в день. Причи-
на, прежде всего, в затратах на об-
служивание займа. Для сохранения
конкурентного преимущества этого
продукта оценка заемщиков и вы-
дача займов производится очень
оперативно, поэтому риск невоз-
врата высокий.

Само название «займы до зарпла-
ты» говорит о том, что это средства,
которые заёмщики берут на короткий
срок на покрытие каких-то экстрен-
ных расходов, когда проблему важно
решить сегодня, а не завтра. 

В этом случае при коротких сроках
пользования займом действитель-
ная переплата составит, конечно, не
700% годовых, а значительно мень-
ше, что в сочетании с небольшой
суммой займа может являться при-
емлемым для заёмщика. 

– Нередки случаи, когда человек,
взяв заём на короткий срок, не
может его вовремя вернуть, и у него

возникает просрочка,
начинаются проблемы.
Сумма процентов и
штрафных санкций
превышают в несколь-
ко раз сумму первона-
чального долга. Что сей-
час изменится для
заёмщика? 

– Для того чтобы
избежать ситуации,
когда человек дей-
ствительно попа-
даетв долговую
яму, с 29 марта
поправками к
Закону 151-ФЗ
«О микрофи-
нансирова-
нии и мик-
рофинан-
совых орга-
низациях»
устанавли-
ваются ог-
раничения
предельного размера долга. Сово-
купный размер процента не может
более чем в четыре раза превышать
сумму основного долга займа. 

Мера, связанная с ограничением
предельного размера долга, не
только защищает потребителя от
чрезмерного роста просроченной
задолженности, но и сообщает кре-
диторам, что бизнес-модели, в ко-
торых просрочка даёт большой
вклад в доход, являются непри-
емлемыми с точки зрения регуля-
тора. 

Компании, которые пытаются
на этом зарабатывать, с 29 марта
не смогут этого делать. Им при-
дётся либо перестраивать бизнес в
пользу более социального подхода,
либо, возможно, уходить с этого
рынка. У Банка России нет зада-
чи развивать рынок ради рынка –
регулятор стоит на защите инте-
ресов потребителя финансовой
услуги. 

– Какие риски существуют для
участников онлайн-кредитования?

– У всего, что связано с удалён-
ным обслуживанием, в том числе и
через Интернет, есть свои риски, и
главным из них является риск не-
правильной идентификации кли-
ента, когда один человек выдаёт
себя за другого и пытается получить
деньги взаймы. 

Сейчас выдача онлайн-займов
производится компаниями в меру
собственного понимания о том,
как это делать. Одни идентифи-
цируют заёмщиков по банковской
карте, другие – по номеру счёта,
третьи – по каким-то ещё призна-

кам. Но риски существуют, и есть
жалобы, когда потребитель за-
являет, что он не брал оформлен-
ный на него заём. И выяснить, дей-
ствительно ли он его брал или нет,
очень сложно. 

– Какие новшества вводятся
законом для онлайн-займов?

– С 29 марта законодательство
устанавливает единые правила для

всех участников онлайн-кре-
дитования.

Во-первых, право выда-
вать онлайн-займы будет
дано только крупным мик-
рофинансовым организа-
циям, которые смогут по-

лучить статус микрофи-
нансовой компа-

нии. Для этого
у них должен

быть ка-
питал не
менее 70
млн. руб-
лей, и они
д о л ж н ы
соответ-
ствовать
ряду дру-
гих требо-
ваний. 

Во-вто-
рых, сумма
онлайн-зай-
мов будет

ограничена 15 тысячами рублей,
чтобы не создавать больших рисков
для всех сторон. 

И в-третьих, для идентификации
клиентов микрофинансовые компа-
нии будут привлекать банки, имею-
щие генеральную лицензию и удов-
летворяющие жёстким требова-
ниям. В свою очередь банк может
проводить упрощённую иденти-
фикацию с использованием си-
стемы межведомственного элек-
тронного взаимодействия или
единой системы идентификации
и аутентификации Минкомсвязи
путём направления запроса в
базы данных Пенсионного фонда
России, Федерального фонда обя-
зательного медицинского страхо-
вания, чтобы проверить, действи-
тельно ли этот человек тот, за кого
он себя выдаёт. 

Там довольно сложная проце-
дура подтверждения подлинно-
сти, не только проверка досто-
верности паспорта, но и обяза-
тельно второй верификатор, ко-
торым может служить, например,
номер мобильного телефона. И че-
ловек должен подтвердить, что это
он, с помощью отправленного
кода, как это происходит, напри-
мер, при оплате в Интернете с
банковской карты. То есть для
идентификации используется как
минимум два, а иногда и три не-
зависимых признака. Если они
все совпадают, можно считать
идентификацию достаточной.
Если один из этих признаков не
совпадает, она считается несо-
вершённой, и выдавать такому
потребителю заём будет нельзя. 

Необходимо отметить, что он-
лайн-займы потенциально де-
шевле займов, выдаваемых в офи-
сах компаний. 

– Могут ли микрофинансовые
компании привлекать сбереже-
ния граждан? 

– Никаких вкладов граждан
микрофинансовые организации
привлекать не имеют права. Граж-

данин, если он не учредитель
МФО, может инвестировать в мик-
рофинансовую организацию сумму
не менее 1 млн. 500 тыс. рублей по
договору займа. При этом нужно
понимать, что инвестиции не за-
страхованы государством и боль-
ший по сравнению с банковским
процент означает и больший риск.
Иными словами, если это не един-
ственные сбережения гражданина,
а полтора миллиона рублей, кото-
рыми он готов рискнуть, тогда
МФО является одним из доступных
ему финансовых инструментов.
Более того, чтобы защитить инве-
стора, поправки в закон 151-ФЗ,
вступившие в силу 29 марта этого
года, предполагают разделение
микрофинансовых организаций на
два вида – микрофинансовые ком-
пании и микрокредитные компа-
нии. Привлекать инвестиции граж-
дан, а также выдавать микрозай-
мы в сумме до 1 млн. рублей смо-
гут только крупные устойчивые
микрофинансовые компании
(МФК) с достаточным размером ка-
питала – не менее 70 миллионов
рублей. Микрокредитные компа-
нии, в свою очередь, не имеют
права привлекать инвестиции от
граждан, не являющихся их учре-
дителями, микрозаймы могут пре-
доставлять лишь на сумму до 500
тысяч рублей.

– Как обезопасить себя граж-
данам, чтобы не столкнуться с
мошенниками, которые выдают
себя за МФО?

– Нередко под видом микрофи-
нансовых организаций принимают
вклады незаконно действующие
компании, которые затем просто
исчезают с собранными деньгами.
Можно столкнуться и с так назы-
ваемыми «чёрными кредиторами»:
мошенниками, которые также вы-
дают себя за МФО и предоставляют
займы под огромные проценты.
Просрочка такого займа у неле-
гальных кредиторов может очень
дорого обойтись заёмщику. Поэто-
му прежде чем взять деньги в заём
у микрофинансовой организации
или тем более одолжить их ей,
стоит потратить 5 минут и убе-
диться, входит ли такая компания
в государственный реестр микро-
финансовых организаций. Ин-
формация размещена на сайте
Банка России в сети Интернет
(www.cbr.ru) в разделе Финан-
совые рынки/ Надзор за участ-
никами финансовых рынков.

Наталья ШЛЯХОВА, 
главный эксперт отделения тюмень

уральского Гу Банка россии.
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Интервью по поводу
Единственный способ что-то узнать – что-то делать.

Джордж Бернард Шоу.

С 29 марта 2016 года вступили в силу поправки
к Федеральному закону 151-ФЗ  «О микрофинансировании
и микрофинансовых организациях». Законом
устанавливается ограничение совокупного размера
процентов по краткосрочным займам, которое не может
превышать основной долг в 4 раза. О том, что изменится
для заемщиков, о рисках при онлайн-кредитовании
и контролировании ситуации на рынке
микрофинансирования рассказал управляющий Отделением
по Тюменской области Банка России Сергей ПОПОв.

Банк России защищает
добросовестных заёмщиков



Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

№ 54 (4521), вторник, 24 мая 2016 года 5 стр.

КУЛЬТУРА 27 мая – Общероссийский день библиотек.

– 27 мая вы будете отмечать
Общероссийский день библио-
тек. Как его празднуют в рабо-
чее время?

– Да, мы будем работать, но
всегда стараемся устроить для чи-
тателей интересные мероприятия,
например «Библиотечный бульвар»
или «Библиотечный дворик», куда
приглашаем жителей посёлка,
устраиваем для них игры, конкурсы,
проводим анкетирование «Как прой-
ти в библиотеку?» и интересуемся,
что люди любят читать. Всё про-
исходит во дворе библиотеки либо
в парке, конечно, с участием нашего
КИБО – комплекса информацион-
но-библиотечного обслуживания.
Мы устраиваем театрализованное
представление. А ещё у нас есть
«Дерево пожеланий» – с ответами
гостей праздника на вопрос о том,
что они хотят видеть в нашей биб-
лиотеке кроме книг.

– Марина, это праздник для
читателей, а как его отме-
чают библиотекари? Кто вас
поздравляет?

– Когда мы отмечали 25-летие
библиотечной системы Нижневар-
товского района, праздник проходил
в культурно-досуговом центре «Ар-
лекино». Обычно нас поздравляет
управление культуры нашего рай-

она, а библиотекари – друг друга.
Конечно, бывает и коллективное
чаепитие в конце дня, но всё равно
этот день мы посвящаем нашим чи-
тателям.

– Многие излучинцы знают
дорогу к вам?

– Да, знают, и мы её показываем
тем, кто не видит к нам тропинки
за высокими деревьями.

– А вы когда узнали дорогу в
библиотеку?

– Конечно, в студенческие годы,
когда мне была нужна учебная ли-
тература.

– Так поздно? А в детстве где
брали книги для чтения?

– Моя мама – учительница рус-
ского языка и литературы, поэтому
дома была очень богатая библиоте-
ка.

– При такой внешности, как
у вас, Марина, вы могли бы по-
ступать в театральное учи-
лище или на иностранные
языки пединститута.

– Я училась в Нижневартовском
пединституте на отделении куль-
турологии, то есть у меня гумани-
тарное образование. Мне очень нра-
вится общаться с людьми и книга-
ми, и мы прекрасно ладим, тем
более с моей внешностью, как вы
заметили.

– Здесь тишина. Скучновато
живёте, а?

– Не скажу, что скучновато. У
нас сейчас библиотека развивается
очень динамично. Мы проводим
разные мероприятия, презентации,
встречи с писателями и художни-
ками, привлекаем театральные
кружки, например юных актёров
школы искусств и музыкантов.

– Таким образом мы подошли
к «Ночи искусств». Это ваша
затея, о ней вы писали творче-
скую работу для конкурса «Луч-
шие имена» среди работников
культуры района.

– Она прошла в Год культуры,
мы присоединились к Всероссийской
акции «Ночь искусств», пригласили
к себе много творческой молодёжи,
устроили площадку, где каждый же-
лающий мог проявить себя в игре
на гитаре, чтении собственных стихов
или популярных авторов. Вечер про-
шёл в камерной обстановке, гостям
понравилась эта встреча.

– И всё это делается для при-
влечения читателей?

– Конечно, любое библиотечное
мероприятие сопровождается вы-
ставкой книг, мы не забываем о
том, что чтение должно быть едва
ли не основным занятием в жизни
человека, а с помощью интересных
мероприятий зовём к себе читате-
лей, приучаем их к дружбе с кни-
гой.

– Что, молодёжь мало чита-
ет?

– Напротив, молодёжь стремится
идти в ногу со временем, как гово-
рится, быть в тренде. Читать стало
модно. Иногда мы даже не успеваем
за спросом наших читателей в их
поисках книжных новинок. Моло-
дёжь сегодня знает рейтинги книг
и писателей. Сейчас у неё востребо-
вана зарубежная классика, напри-
мер идут нарасхват книги Бредбери,
Селлинджера. На смену фантастике
и детективам пришла настоящая
литература. Сегодня интересная
личность – личность читающая, и
очень приятно, когда подростки ин-
тересуются серьёзной литературой.

– А отечественную классику
молодёжь жалует, классика в
тренде? 

– Наша классика – это школьная
программа, её читают по мере на-
добности, а интересуются Приле-
пиным, Стругацкими.

– Булгаковым интересуются?
Одно время все только о нём и
говорили.

– Да, отрадно, что Михаил Бул-
гаков актуален и сегодня. В этом
году он писатель-юбиляр, мы отме-
тим его 125-летие, в библиотеке
пройдёт цикл мероприятий и вы-
ставок к этой знаменательной дате.

– Вы часто получаете новую
литературу?

– Раз в полгода – просто книги
сейчас проходят довольно большой
путь, прежде чем попасть на биб-
лиотечную полку. Мы получаем но-
винки и делаем заказ на литературу
по просьбе читателей.

– Сколько у вас в отделе
томов?

– В нашей системе – больше 180
тысяч книг. Литература обновляет-
ся, тем более учебная, она идёт в
ногу со временем, мы можем удов-
летворить требования читателей по
любой специальности и любому
предмету.

– Как вы отметили День По-
беды?

– Мы всем коллективом встали в
колонну излучинцев, в его «Бес-
смертный полк». Каждый из нас
нёс фотографию своего родного че-
ловека – участника войны или тру-
женика тыла. Мои два деда со сто-
роны родителей воевали, имели го-
сударственные награды, ранения,
им посчастливилось вернуться
домой с Победой. Я шла в колонне
9 Мая со своими детьми, они несли
портреты прадедов.

– В фойе библиотеки я по-
стоянно вижу новые книжные
выставки. Чья это работа?

– Их устраивают работники раз-
ных отделов библиотеки, в зависи-

мости от даты и тематики события.
Мы отмечаем юбилейные и кален-
дарные даты, так что отраслевой
отдел или краеведения, художе-
ственный абонемент всегда зани-
маются оформлением выставок.
Таким образом мы напоминаем
нашим читателям о памятных со-
бытиях в жизни страны.

– Марина, у вас есть любимый
писатель?

– У меня есть любимые книги.
Мне нравятся Вишневский, Булга-
ков, Бредбери.

– Читателей интересует во-
енная проза?

– Да, она востребована. Люди
читают «А зори здесь тихие…» Бо-
риса Васильева, «Горячий снег»
Юрия Бондарева. Молодёжь зачи-
тывается военной литературой.

– Как поступить на работу в
вашу библиотеку? Мне у вас
очень нравится.

– Для этого нужно любить книги,
людей, потому что только зная
книгу, можно предложить её чело-
веку или что-то посоветовать. Ино-
гда люди приходят к нам просто
пообщаться, задать вопросы и про-
вести время.

– Если кто-то зашёл случай-
но и сказал: «Дайте что-нибудь
почитать», что бы вы предло-
жили?

– Обычно я не навязываю своего
мнения, а говорю об отзывах чита-
телей. Когда человек не может опре-
делиться с жанром, предлагаю не-
сколько вариантов.

– Люди спрашивают книги
советских писателей, которых
у нас почти забыли?

– Последнее время часто спра-
шивают «Архипелаг ГУЛАГ» Алек-
сандра Солженицына.

– Ну, этот писатель пока не
забыт.

– Те, кто хочет начать чтение с
классики, берут произведения Ку-
прина и Островского, увлекаются и
продолжают читать русских авто-
ров.

– А Пушкин по-прежнему
«наше всё»?

– Да, особенно его «Дубровский»,
«Капитанская дочка», «Онегин». У
нас в июне пройдут мероприятия,
посвящённые дню рождения поэта.
Будем читать его стихи, будут теат-
ральные постановки. Да, Пушкин
– это наше всё…

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото Михаила РУДАКОВА.

Центральная районная библиотека обосновалась в
Излучинске. В этом посёлке всё рядом и всё напротив:
дома стоят плечом к плечу, магазины и учреждения
находятся в так называемой шаговой доступности. Адрес
центральной библиотеки известен, наверное, всем – она
находится в одной из средних школ, так что добрая
половина юного населения может запросто зайти сюда
после уроков. Здесь своих читателей обязательно встретит
Марина БулгАкоВА.

Это рядом, 
это напротив



Так, начальник отдела по
работе с молодёжью РКМЦ
«Луч» Надежда Кузнецова
рассказала о том, что наши
дети, подростки и молодёжь
всегда активно участвуют в
акциях всероссийского об-
щественного движения «Во-
лонтёры Победы». К приме-
ру, 27 января это был обще-
российский квест «Блокада
Ленинграда», 10 апреля –
квест «На Берлин!». С 22
апреля и вплоть до Дня По-
беды наш район также ак-
тивно участвовал в акции
«Георгиевская ленточка», за
это время было роздано в
общей сложности 4200 лен-
точек. Также в районе про-
шли такие важные общерос-
сийские акции, как «Письмо
Победы», «Вахта памяти»,
«Бессмертный полк» и флеш-
моб «День Победы». Это о
том, что уже было проведено.
Но волонтёрам района пред-
стоит ещё много других ме-
роприятий. И Надежда Куз-
нецова посетовала лишь на
то, что не всегда информа-
ция о деятельности волон-
тёрского движения разме-

щается на окружном ресур-
се и в социальных сетях.
Именно поэтому новое поко-
ление района может помочь
в этом вопросе. Сейчас ВКон-
такте запущена страница
«Рука помощи», которая при-
вязана к окружному ресурсу.
К данной группе могут при-
соединиться все желающие и
размещать свои фотографии
с различных мероприятий,
которые у нас проводятся. Ну
а ближайшее мероприятие –
это фестиваль искусств «Моё
сердце – Нижневартовский
район» и, соответственно,
флешмоб с одноимённым на-
званием, посвящённый 88-й
годовщине нашего района.

Директор «Луча» Татьяна
Шакун также отметила, что
районный молодёжный ком-
плексный центр является
субъектом профилактики
безнадзорности и правона-
рушений несовершеннолет-
них парней и девушек. Во
всех поселениях специали-
сты «Луча»  проводят во-
лонтёрские акции, встречи и
различные мероприятия, на-
правленные на предупреж-

дение безнадзорности, пра-
вонарушений и антиобще-
ственных действий. Причём
работа ведётся не только с
подростками, но и с их ро-
дителями. В 2015 году был
трудоустроен 571 подросток,
в текущем году в «Луче» по-
стараются достичь такого
же результата. Летом рабо-
та также ведётся. В Ново-
аганске и Излучинске с 1
июня откроются первые
смены лагерей труда и от-
дыха. Всего будет две смены.
В прошлом году в них были
задействованы 140 ребят, в
этом планируется такое же
количество подростков.
Приоритет при трудоуст-
ройстве отдаётся детям из
семей, находящихся в груп-
пе социального риска и со-
стоящих на различных
видах профилактического
учёта. В 2015 году удалось
охватить 100% таких подро-
стков, такая же задача ста-
вится и на этот год. Уже в
третий раз организуется ла-
герь палаточного типа
«Школа мужества». В 2014
году там побывали 12 под-
ростков, в 2015 – 16. В теку-
щем году с 20 июня этот ла-
герь также откроется для 16
ребят. Его инструкторами
являются члены районной
общественной организации
«Боевое братство». 

подготовила Айсылу ЯЛАЕВА. 
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КалейдосКоп Настоящая жизнь – постоянное, бесконечное разнообразие. 
Мильфорд ПреНтис. 

про молодёжь

В районном комплексном молодёжном центре
«Луч» работа с детьми, подростками
и молодёжью проводится по самым разным
направлениям в течение всего года. 
Но особенно важно занять ребят, которые
на летних каникулах останутся в поселениях,
чтобы они провели время с пользой и интересно.

в дружбе с «лучом»

В этом году в конкурсах участво-
вали слесари-сантехники, элек-
тромонтёры и электрогазосварщи-
ки. Участникам предстояло отве-
тить на теоретические вопросы и
выполнить практическое задание.
Так, сантехники выполняли мон-
таж прибора учёта холодной воды
на сетях водоснабжения в пласти-
ковом исполнении; электромонтё-
ры – сбор наглядной схемы включе-
ния магнитного пускателя; а элек-
трогазосварщики – сварку конт-
рольного стыка трубы и пластины. 

Если с теорией вопросов не воз-
никло, то практическое задание
предполагало, что итоговая работа
будет соответствовать целому ряду

критериев. Жюри, в состав которого
вошли специалисты соответствую-
щей квалификации для каждого
конкурса, учитывало при оценке
работ соответствие нормативу вре-
мени, подготовку рабочего места, со-
блюдение технологической после-
довательности и, конечно же, каче-
ство произведённой работы. Призо-
вые места присуждались, исходя из

итоговой суммы баллов каждого
участника. Борьба была напряжён-
ной, и исход конкурса порой решала
разница буквально в несколько
очков.  

На праздновании Первомая по-
бедители конкурсов получили за-
служенные награды. Итак, луч-
шим по профессии среди слесарей-
сантехников стал Юрий Куракса.

Второе место разделили Игорь Бу-
лашев и Шамиль Адуков. Все по-
бедители – сотрудники цеха водо-
снабжения, канализации и тепло-
вых сетей ОАО «АМЖКУ». Лучшим
по профессии среди электромонтё-
ров признан Владимир Рассказов
(ОАО «ЮТЭК»), второе место занял
Олег Гуляйко (ОАО «АМЖКУ»), и
третьим стал Александр Моисеев
(ОАО «ЮТЭК»). В конкурсе элек-
трогазосварщиков лучшими оказа-
лись двое – Сергей Климов (ОАО
«АМЖКУ») и Вячеслав Гончаренко
(ОАО МПК «Аганнефтегазгеоло-
гия»). Второе место занял Георгий
Хохлов.

«Конкурс мы проводим второй
год в преддверии Праздника весны
и труда, – пояснил председатель Со-
вета депутатов поселения Владимир
Прокопчук. – Основные цели кон-
курса – чествование людей рабочих
профессий, популяризация рабо-
чих профессий, повышение про-
фессионально-технических навы-
ков их представителей. Участники
с удовольствием откликнулись, и
думаю, что подобные конкурсы
вполне могут дать толчок к при-
влечению молодёжи именно в эти
профессии».

Кира ВИНОГРАДОВА.
фото автора.

Виновниками торжества
в этот день стали
победители конкурсов
«Лучший по профессии».
Конкурсы
профессионального
мастерства прошли
в поселении в канун 
Дня весны и труда
и были посвящены не
только этому празднику, 
но и пятидесятилетнему
юбилею посёлка
Новоаганск.

труду – почёт и слава

ах, этот джаз!
Культура

Конферансье представил зрителям молодой, но ус-
певший завоевать популярность музыкальный кол-
лектив, выступающий как носитель традиций музы-
кальной классики и отечественной духовой музыки.
Новый этап в истории оркестра начался с приходом
маэстро Сергея Свиридова. Сейчас оркестр является
так называемым концертным симфоническим бэндом,
то есть оркестром, играющим симфоническую музыку
в высокохудожественном переложении.

Концерт длился около полутора часов и включал
почти два десятка произведений различных жанров.
Послушать виртуозную игру пришли не только лю-
бители музыки, но и юные начинающие музыканты
Новоаганской детской школы искусств. Учащиеся от-
деления духовых инструментов, с первого по седьмой
класс, заняли места в зрительном зале, многие при-
шли с родителями. Высокий профессионализм музы-
кантов и несомненную пользу для учеников отмети-
ла преподаватель отделения духовых инструментов Та-
мара Киселёва: «Большое спасибо, что такой оркестр
приехал к нам, в наш посёлок. Впечатление нельзя пе-
редать словами, сердце замирало и хотелось просто пла-
кать от счастья. Ученики с интересом рассматривали
инструменты, и даже самые маленькие слушали
очень внимательно, хотя были произведения, не все-
гда понятные для детского уха». 

Концерт стал настоящим подарком для новоаганцев.
В новой программе симфоническая музыка причудливо
сплелась с джазовыми пассажами, увлекая за собой и
безжалостно вырывая из реальности, а виртуозное соло
саксофона стало проводником в удивительный музы-
кальный мир.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.

В начале мая в Новоаганске состоялось
грандиозное по значимости событие
для ценителей классики и джаза – 
во Дворце культуры «Геолог» выступил
концертный духовой оркестр Югры.
Коллектив приехал в поселение в рамках
гастрольного тура по Ханты-Мансийскому
автономному округу.

КонКурс профмастерства



сдать оружие лучше
добровольно

В ходе проведения рейдов сотрудники по-
лиции проверили 207 иностранных работни-
ков на причастность к совершению преступ-
лений, а также более 400 объектов: гостини-
цы, общежития, рынки, учебные заведения,
предприятия и жилой сектор.

По выявленным фактам составлено 37 ад-
министративных материалов за нарушение
иностранным гражданином или лицом без
гражданства правил въезда в Российскую Фе-
дерацию либо режима пребывания (прожи-
вания) в Российской Федерации. 

С целью рассмотрения вопроса об админи-
стративном выдворении иностранных граждан
6 материалов направлены в суд, 4 иностран-
ных гражданина выдворены за пределы РФ.

В отношении одного иностранного граж-
данина за  фиктивную регистрацию по месту
пребывания возбуждено уголовное дело по
статье 322.2 УК РФ.

Также в период мероприятия сотрудники
ГИБДД осуществили проверки транспортных
средств, которыми управляли иностранные
граждане, по результатам которых 14 граж-
дан за нарушение правил дорожного движе-
ния привлечены к административной ответ-
ственности.

Полиция Нижневартовского района реко-
мендует об имеющейся информации о нару-
шениях миграционного законодательства
иностранными гражданами и лицами без
гражданства сообщать в МО МВД по телефо-
нам: 44-74-03, 44-74-04.

Пресс-служба МО МВД России
«Нижневартовский».  

Юридическое лицо привлечено
к административной ответственности
за неисполнение законных требований
прокурора Нижневартовского района.

В ноябре 2015 г. прокуратурой района в связи с
проведением проверки направлено требование о
предоставлении информации в адрес генерально-
го директора ООО «Екатеринбург-2000». В уста-
новленный в требовании срок в прокуратуру рай-
она документы не были предоставлены.

В соответствии с Федеральным законом от
17.01.1992 № 2202-1 «О прокуратуре Российской Фе-
дерации» требования прокурора, вытекающие из его
полномочий, подлежат безусловному исполнению
в установленный срок. Неисполнение требований
прокурора, вытекающих из его полномочий, влечёт
за собой установленную законом ответственность.
Прокурор при осуществлении возложенных на него
функций вправе требовать от руководителей и дру-
гих должностных лиц органов управления ком-
мерческих и некоммерческих организаций предо-
ставления необходимых документов, материалов,
статистических и иных сведений.

В связи с выявленными нарушениями закона
прокуратурой района в отношении ООО «Екате-
ринбург-2000» возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении, предусмотренном ст.17.7
Кодекса Российской Федерации об администра-
тивных правонарушениях (умышленное невыпол-
нение требований прокурора, вытекающих из его
полномочий, установленных федеральным зако-
ном).

Решением Кировского районного суда г. Ека-
теринбурга, оставленным без изменения Сверд-
ловским областным судом, юридическое лицо
привлечено к административной ответственности
в виде штрафа в размере 50 000 рублей.

С.М. БлюМСкИй,
исполняющий обязанности

прокурора Нижневартовского района.                                 

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru
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прАВОпОрядОК
Полагаться на законы и к тому же понимать их положения –

только так можно добиться согласия.
Сюнь-цзы.

прОфИлАКтИКА

Сотрудники МО МВД России
«Нижневартовский» совместно
с ОУФМС России по ХМАО – Югре
провели региональное оперативно-
профилактическое мероприятие,
направленное на противодействие
незаконной миграции иностранных
граждан, а также совершению
ими противоправных деяний.

В связи с этим напоминаем,
что на территории Ханты-
Мансийского автономного
округа действует программа
по добровольной сдаче граж-
данами незаконно храняще-
гося у них оружия, боепри-
пасов, взрывчатых веществ, а
также найденного или обна-
руженного. В соответствии с
постановлением правитель-
ства Ханты-Мансийского ав-
тономного округа – Югры от 
08.06.2011 г. № 206-п за глад-

коствольное оружие, добро-
вольно сданное граждани-
ном, полагается выплатить
денежное вознаграждение в
размере 2 500 рублей, за ог-
нестрельное оружие с нарез-
ным стволом – 5 000 рублей.
Кроме того, к добровольной
сдаче принимаются и пред-
меты вооружения: стволы от
оружия, порох, патроны, а
также газовые пистолеты и
т.д.  

Лица, добровольно сдавшие
незаконно хранящееся огне-
стрельное, газовое, холодное
оружие, боеприпасы, взрыв-
чатые вещества, взрывчатые
устройства в органы внутрен-
них дел, освобождаются от
любой административной и
уголовной ответственности.

За текущий период 2016 года
МО МВД России «Нижневар-
товский» приняты добровольно
сданные от граждан 1 единица

гладкоствольного оружия, 1 еди-
ница сигнального пистолета,
также добровольно сдано бое-
припасов в количестве 1 150
штук. Денежное вознагражде-
ние за добровольно сданное
охотничье гладкоствольное ору-
жие составляет 2 500 рублей, за
сигнальный пистолет полага-
ется 1 500 рублей, а также за
каждый патрон (боеприпас) 20
рублей за штуку. 

За получением необходи-
мой информации можно об-
ратиться в группу лицен-
зионно-разрешительной ра-
боты МО МВД России «Ниж-
невартовский» по адресу:
Нижневартовский район, п.
Излучинск, ул. М. Набереж-
ная, 10, кабинет 108 или по
телефону 49-58-35.

Ирина ШИРОкалОВа, 
старший инспектор

Глрр мО мВд россии
«Нижневартовский», майор полиции.                                                           

Миграция только по закону Не исполнил
требование?

Заплати штраф!

В сезон весенней охоты
на территории
Нижневартовского
района любители
охоты выезжаютв лес,
на охотничьи угодья,
озёра и реки. Данный
вид отдыха является
традиционным для
нашего региона. 

Возомнил из себя полицейского...

сЕЗОН ОхОты

ИЗ КрИмИНАльНОй сВОдКИ

НА БУКВЕ ЗАКОНА

Во время несения службы ин-
спекторами ДПС МО МВД России
«Нижневартовский» в ходе прове-
дения профилактического меро-
приятия по пресечению наруше-
ний в сфере миграционного зако-
нодательства на Самотлорском
месторождении для проверки до-
кументов был остановлен гражда-
нин. Полицейские обнаружили,
что 33-летний мужчина был одет
в зимний бушлат сотрудника ор-
ганов внутренних дел с нашивкой
«Полиция» на спине. 

При проверке было установлено,
что человек с такими данными
службу в органах внутренних дел
не проходит и не проходил. По
факту правонарушения гражда-
нин привлечён к административ-
ной ответственности по статье
17.12 КоАП РФ. В настоящее
время форменное обмундирование
изъято, проводится дальнейшая
проверка.

МО МВД России «Нижневар-
товский» обращает внимание
граждан, что незаконное ношение
форменной одежды со знаками
различия, с символикой госу-
дарственных военизированных ор-
ганизаций, правоохранительных
или контролирующих органов вле-

чёт наложение административ-
ного штрафа в размере от одной
тысячи до одной тысячи пятисот
рублей с конфискацией формен-
ной одежды, знаков различия,
символики государственных вое-
низированных организаций, пра-
воохранительных или контроли-
рующих органов. 

При обнаружении лиц, одетых
в форменное обмундирование со-
трудника полиции и вызывающих
подозрение, просьба сообщить в
полицию по телефонам: в дежур-
ную часть ОП № 1 п. Излучинск
28-39-25, в МО МВД России «Ниж-
невартовский»: 44-74-03, 44-74-04.

Пресс-служба МО МВД России
«Нижневартовский».  

За незаконное ношение
полицейского бушлата
гражданин привлечён
к ответственности.
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Спасибо, что нас читаете!

26 мая с 9 до 17 часов в Прокура-
туре Нижневартовского района по
адресу: г. Нижневартовск, пр. За-
озерный, д. 1 будет проводиться приём
граждан по вопросам защиты прав
несовершеннолетних. Информацию о
нарушении прав несовершеннолетних
можно также сообщить по телефону
(3466) 26-25-11 либо по электронной
почте nizhr@prokhmao.ru.

прокуратура Нижневартовского района.

приёМ ГраждаН

Уважаемые жители сельского
поселения Зайцева Речка!

Администрация сельского поселе-
ния Зайцева Речка предоставляет
информацию по исполнению вопро-
сов, предложений, высказанных жи-
телями поселения в ходе отчетного
собрания главы поселения по итогам
работы администрации сельского по-
селения за 2015 год.

В настоящее время в цехе ЖКХ 
п. Зайцева Речка по адресу: пер.
Больничный, 3 установлен терминал
Ханты-Мансийского банка, который
обслуживает банковские карты дер-
жателей Ханты-Мансийского банка
и держателей карт «Сбербанка», без
взимания комиссии за выполненные
операции по оплате коммунальных
платежей.

администрация поселения 
Зайцевой речки.

бУдьТе В кУрСе

На официальном сайте Пенсионного фонда  Россий-
ской Федерации открыта информационная система
«Личный кабинет застрахованного лица», с помощью
которой можно получить информацию:

о периодах трудовой деятельности, местах работы,
размере начисленных работодателями страховых
взносов;

о количестве сформированных пенсионных баллов
и длительности страхового стажа;

о способе формирования пенсионных накоплений,
о страховщике, формирующем пенсионные накопле-
ния, об участии в программе государственного софи-
нансирования;

воспользоваться услугами пенсионного калькуля-
тора для расчета будущей пенсии;

подать заявление о назначении пенсии и о доставке
пенсии.

«Личный кабинет застрахованного лица» доступен
для пользователей, зарегистрированных на портале
госуслуг.

В МФЦ Нижневартовского района действует Центр
обслуживания пользователей Единой системы иден-
тификации и аутентификации (ЕСИА), с помощью
которой гражданам предоставляется возможность по-
лучить доступ к Единому порталу государственных
услуг. 

Зарегистрировать личный кабинет на портале го-
сударственных и муниципальных услуг можно само-
стоятельно либо путем обращения в многофункцио-
нальный центр. При регистрации необходимо указать
номер мобильного телефона или адрес электронной
почты. Однако такая учетная запись дает доступ
лишь к ограниченному набору услуг. Все услуги в
электронном виде на портале становятся доступными
только после подтверждения личности заявителя. 

Для регистрации в ЕСИА либо для подтверждения
личности пользователя Единого портала государст-
венных и муниципальных услуг (ЕПГУ) вам необхо-
димо обратиться в многофункциональный центр,
имея при себе паспорт и СНИЛС.  

Более подробную информацию вы можете
получить по телефону 28-10-55. 

личный кабинет 
для пенсионера

УСлУГи

В соответствии с Федеральным законом от
23.11.1995 № 174-ФЗ «Об экологической экспер-
тизе», приказом Госкомэкологии РФ от 16 мая
2000 г. № 372 «Об утверждении Положения об
оценке воздействия намечаемой хозяйственной
и иной деятельности на окружающую среду в
Российской Федерации» АО «НПИИЭК» извещает
о проведении общественных обсуждений объекта
государственной экологической экспертизы с
гражданами и общественными организациями
(объединениями) по проектной документации:

Название, цели и месторасположение на-
мечаемой деятельности:

• «Обустройство Кетовского месторождения.
Куст скважин № 38» (шифр 693).

Проектирование, строительство и эксплуатация
временных шламонакопителей в составе кустов
скважин для накопления отходов бурения. 

Месторасположение – Нижневартовский район,
ХМАО – Югра, Тюменская область. 

Наименование и адрес заказчика или его
представителя:

• Недропользователь – ООО «Славнефть-Ниж-
невартовск»;

• Технический заказчик – ОАО «Славнефть-
Мегионнефтегаз», ХМАО – Югра, г. Мегион, про-
спект Победы, дом 5, Бабкин Сергей Николаевич
– начальник ООПИР, тел. 8 (34643) 41-792;

• Проектная организация – АО «НПИИЭК»,
ГИП – Веселый Павел Павлович, тел. 8 (3466) 
41-15-52.

Примерные сроки проведения оценки
воздействия на окружающую среду: с
24.05.2016 г. по 24.07.2016 г.

Орган, ответственный за организацию об-
щественного обсуждения:

Управление экологии и природопользования
администрации Нижневартовского района, 
г. Нижневартовск, Ханты-Мансийский автоном-
ный округ – Югра, ул. Таежная, 19, факс 8 (3466)
49-48-13. E-mail: ecolog@nvraion.ru, начальник
управления – Воробьёв Андрей Владимирович;
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз», г. Мегион,
проспект Победы, дом 5, факс 8 (34643) 41-299.
E-mail: BabkinSN@mng.slavneft.ru, начальник
отдела ОПИР – Бабкин Сергей Николаевич.

Предполагаемая форма общественных об-
суждений: слушания.

Форма представления замечаний и пред-
ложения: устная, письменная. Срок – с даты
публикации по 24.07.2016 г.

Срок и место доступности материалов по
оценке воздействия на окружающую среду:

• МКУ «СДК с. Покур», Ханты-Мансийский
автономный округ – Югра, Нижневартовский
район, село Покур, ул. Центральная, 76, тел. 8
(3466) 21-01-13;

• ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз», г. Мегион,
проспект Победы, дом 5, тел. 8 (34643) 41-792.

• Сайт:
http://www.npiiek.ru/images/Sluchanie/Kust38OS.rar

Срок доступности предварительного материала
ОВОС – до 24.07.2016 г. с даты публикации.

Срок доступности окончательного материала
ОВОС – до принятия решения о реализации на-
мечаемой деятельности.

Дата и место проведения общественных
слушаний:

24 июня 2016 года в 12 час. 30 мин. по адресу:
Нижневартовский район, село Покур, МКУ «СДК
с. Покур», ул. Центральная, 76.

извещение
о проведении общественных

слушаний (обсуждений)

П-196

Срочно продаётся 3-комн.
квартира в п. Излучинск (пер.
Строителей, д. 1). Цена 2 550 000
рублей. 

Тел. 8-902-85-55-112, Павел.
Продаются 2-х и 3-комн. квар-

тиры в пгт. Новоаганск, ул. 70 лет
Октября, капитальный дом. Цена –
1 200 000 руб. Торг.

Тел. 8-912-532-69-24.

беСплаТНые ОбъяВлеНия

к СВедеНию

П-207

Внимание! Телефоны служб, осуществляющих организацию
тушения лесных пожаров

МФЦ Нижневартовского района.

Управление по делам ГО и ЧС Нижневартовского района.
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